

「ただ、この一事に励んでいます。すなわち、うしろのものを忘れ、ひたむきに前のものに向かって進み、キリスト・イエスにおいて上に召してくださる神の栄冠を得るために、目標を目ざして一心に走っているのです。」  
(ピリピ 3:13、14)

お元気ですか。1月中旬、皆様にも祈っていただいた、チア設立前からのブレインの一人、石黒妙子医師が逝去され、急遽、日本に戻りました。イエス様のすばらしさが証しされる、とても励まされる告別式でした。滞在中、日頃、チアをサポートしてくださっている社長さんらとのミーティングや「関東ミニ学習会」にも参加でき、これも励まされました。

経済の厳しい時代に対応し、チアもダウンサイジング計画に取り組んでいます。来月始め、便利だった早稲田のオフィスから、コスト引き締めを考えて、さいたま市(与野)に移転します。ピンチこそ、チャンス。神様の知恵を求めながら、10年目のチアに向けて、さらに基盤を強くし、聖霊に満たされ、主の御心にそって進めればと願っています。

映画「Kingdom Come」の方も、サバイバルをかけた歩みが続いています。5月「チア・コンベンション」の基調講演者も、チャーチ&ホームスクーラーの二世代で全米で活躍中のイスラエル・ウェイン氏に決定しました。6年前から、候補に考えていた方です。チア10年めの歩みが、聖霊の知恵と力に満たされ続け、主と皆さんに仕え、使命を果たしていけるよう、お祈りください。

チア・にっぽん代表 稲葉 寛夫

### チア・ブレインの一人、「形よりも、本質を！」 の石黒妙子医師、天国へ

昨年7月、突然、がんの進行が判明した石黒妙子産婦人科医師。ご主人の早苗医師(精神科、内科医)と共に、チアの皆さんを心から応援してくださっていました。チアの基本方針の作成にあたって、多くのアドバイスをくれました。たとえば、「形よりも本質を！」というチアのモットー、これも、石黒夫妻から教えていただいたポイントです。「日本では、これまでいい働きが生まれても、必ずと言っていいほど、小さな違いにこだわって、競争や攻撃が始まるんだ。それで、いい働きの多くが止まってしまった。形ではなくて、本質に焦点を当て続ける必要があるんだ!」。2000年春、ご主人の早苗医師が私に力説してくれた時、妙子先生は、「そうよ。その通りよ」と、自らの体験を分かち合い、サポートしてくれました。そのアドバイスは、私の心に深く残り、「ホームスクーリング」、「チャーチスクール」、「週2時間からのチャーチ&ホームスクーリング」と形にこだわらず、日本の全ての家族、教育に向けて、「聖書に立つ教育」の必要、「親の責任」と「ささえる人々の使命」、...と、このムーブメントの本質を訴え続けていくことにつながっていきました。

### 「土着化」する「形ではなく、本質を！」 週2時間からのチャーチ&ホームスクーリング

9年が過ぎ、それは主の導きだったことを感じています。ホームスクーラーにとっては、チャーチスクールが並行したことで、直接、間接、全国の教会からの理解、「守りの傘」のような存在が、より得られやすかったと思



次女、響子さんの出産を診る妙子先生(右から2人目)

います。また、ノンクリスチャン家族の子どもたちや、チャーチスクールに召された家族も支援できました。

今回、一緒に告別式に参列した辻岡健象氏(小さいのちを守る会)から、「チア、すごくいいと思う。土着化した、そんな感じを思う」と励ましてくれました。

長い目で見て、日本の教会全体からの理解や協力を得ることは大きな力です。チャーチスクールの方が既存の学校のスタイルに近いので、理解という点では、コンセンサスが、得られやすいと思います。まず、「聖書に立つ教育の必要」を理解し、チャーチスクールに納得し、召され、理解するには跳び箱の段数の高い、「親の責任」、そして、その純然たる教育方法のホームスクーリングについては、その後で理解し、召された方々も多いです。ホームスクーラーが土着化する上でも、チャーチスクール

を応援することは、長い目で、良いことです。

一方、チャーチスクールの先生方からも、ホームスクーラーと一緒に、全国規模の啓蒙の中で進んでいけることへの感謝をいただきます。また、「学校任せ・チャーチスクール任せ」ではいけない、「教育の責任者は親」その「親を支援するチャーチスクール」という認識が高められたという声もよくいただきます。多くのチャーチスクールの先生方が、「チャーチスクール任せの親が増えてきている。純粋に献身しているチャーチスクールの教師陣には、疲れ切ってしまう方も多い。聖書が示す、根本的な責任者は親だと言いつけてくれて感謝！ その意味をかみしめています」とおっしゃってくださっています。

さらに、「週2時間からのチャーチ&ホームスクーリング」。「ご主人がOKと言わない」とか、何らかの理由で、チャーチ&ホームスクーリングをやりたくても、踏み出せない方々も多いです。その方々も、失望して終わるのではなく、その状況にも、神様の御手と最善の計画を見て、できるところから始め、聖書が言うとおりに、学校や他人任せではなく、親が責任を持って聖書に立つ教育をしていく時間を、増やしていこう！ 週2時間からできるチャーチ&ホームスクーリング！と訴え、応援させていただきます。

このような啓蒙を続けていくことで、これは、なにか、一つの教育の方法ではなく、すべての親、祖父母、教会、そして、ノンクリスチャン、教育関係者、社会全体で考えなければならない、聖書の真理に目を向けていこう！ といった歩みを続けることが許されたのではと思います。もちろん、それは人間的な説得力ではなくて、聖霊の力の現れで開かれた扉ですが。

扉を開くブレインとなり、「形ではなく、本質を」と指導くださった石黒夫妻を通して、神様は私たちに、聖霊の特別な知恵と導きを与えてくれたのだなと、心から感謝しています。

### 実践する信仰の姿 一自宅を開放して、 小さいのちと若き母たちを守る

妙子先生は、キリストの弟子として、日々、全力投球される方でした。ことばではなく、実践される姿には、教えられることが多く、チャーチ&ホームスクーリング



の「道」にも参考になるところ、多いのではと思いました。多くの困難や忍耐もあったと思いますが、淡々と、楽しんで実践しているところが、また、いいなと思いましたので、少し、分かち合わせていただきたく思います。

最初に出会ったのは、1991年春。当時、NHKのディレクターとして取材に伺ったことが、きっかけです。プライム10「再出発の冬—東京・山谷の小さな教会」の制作を終えて、次の大型番組の候補作を探している時です。上述の「小さいのちを守る会」の辻岡健象氏を取材していく中で、その働きを实践面から助ける、妙子先生を知りました。白衣を着た妙子先生は、女医版「赤ひげ先生」という感じで、ばりばり、たくましく働いていました。

「部屋の掃除と料理は苦手なのよ」と言うとおりに、いつも雑然とした居間と台所。でもそこは、何か、訪ねていきやすい、くつろげる温かい空間がありました。手料理もおいしかった。

その居間の横にある部屋には、たいてい、若い女性たちが居候していました。予期せぬ妊娠をし、それでも中絶は避けたいという全国の若い女性たちです。親身になって相談に乗っていくなかで、赤ちゃんを守るために、出産前後の身の置き場の必要のある女性たちとの出会いが、度々出てきたそうです。

「しょうがないわね。我が家に来ますか?」。そんな感じで、産前、産後、養子縁組までの期間、ご夫妻は、自宅を開放されました。4-6ヶ月あまり一緒に住んで、食事を共にしながら、家族のように世話をしていました。長期間、お世話になった女性は、50人あまりにも、のぼったとのことでした。

僕が取材した頃は、ちょうど、和紀子が真祈史を妊娠中でした。それで取材を兼ね、和紀子と一緒に、5ヶ月あまり居候させていただきました。その時も、希望しない方法で妊娠となった、ある姉妹と一緒に5ヶ月でした。夜、よく話したり、一緒に弁護士さんに行ったり。先に真祈史が生まれ、姉妹がうれしそうに真祈史をのぞき込んだ顔が忘れられません。

### 服のまま寝る毎日 一クリスチャン診療所から、 8500人の赤ちゃん誕生！

早苗&妙子先生は、結婚して間もなく、他のクリスチャン医師らと一緒に、北本に「南福音診療所」を設立、医療伝道に献身してきました。産婦人科は、妙子先生、ただ一人。27年間で、取り上げた赤ちゃんは、一人で8500人を超えます。概算すると、1年で約300人。つまり、ほぼ毎日。それで常に24時間体制で妊婦さんたちに対応されていて、パジャマを着て寝られたことが無いような日々でした。

居候当時、僕は夜11頃、帰宅していましたが、石黒夫妻も、同じ頃に帰宅。妙子先生は、それからご飯を出してくれ、2時ぐらいまで夫妻と話したりしてました。その後、僕が寝たあとに、裁縫などしたりしながら、朝まで居間で仮眠をしておられました。

朝、目覚めて居間に行くと、うたた寝していたりして、偉いなーと思いました。電話が鳴ると、1回のコールで反

「ああ、私でさえ、許される」そのことがわかったのだそうです（告別式で渡された「証し」より）。それから変わって、キリストに目を向け、喜んで生き、そして、いろいろな伝道を、一生懸命できるようになったとのこと。キリストの力を求め、聖書に忠実に従おうとする妙子先生に、聖霊が力を与えたのだと思います。

### 外に向かって伝道一頭ではなくて、実践を！ 三木晴雄ミヨシ石嶮社長

急な来日でしたが、前夜式のある午前中、ミヨシ石嶮の三木晴雄社長が会ってくださることになりました。映画制作の関係で、来日できず、遅れ気味だったチアの活動報告を行うためです。席上、上記の石黒夫妻の歩みを分かち合いました。

「それは、すごい。そんな話しは、ほとんど知られてないんじゃないかな」「そう思います。このテーマは、NHKの提案会議でも注目を集めました。でも放送前に、私は退職してアメリカの神学校に行ったので、放送できませんでした。妙子先生は、ご主人の早苗医師と共に、アフガニスタンの医療伝道も支援されてもいましたよ」と言うと、「それなら、ご主人は、事務局長として、ここにいられたことあると思うよ。アフガンに常駐しておられるスタッフの方と共に、よく実践されていて、現地の人々から、家族のように思われているとのことだった。今の日本の教会に必要なことは、外に出て行って伝道することだと思う。頭ではなくて、実践が必要だと思う。その意味でも、良い働きをされているんだなと感心していたんだよ。ご遺族に、ぜひ、よろしく伝えてください」とのことでした。本質を突いたことばを聞いた思いでした。

### キリスト教のお葬式っていいね

亡くなる30分前に、「お世話になりました！」と話して召されたと聞き、和紀子は、「よくぞ、最後まで意識がしっかりしていたね。さすがは、妙子先生だ」と改めて、感心していました。

前夜式750名、告別式450名と、妙子先生を慕っていた人々が集まり、逝去を悼みました。参列者の人たちが、「キリスト教のお葬式っていいね。みんなに賛美歌、歌ってもらって。私も、お葬式、キリスト教がいいなあ。お葬式だけ、やってくれないかな」「明るくていいよね。私、キリスト教（クリスチャン）じゃないから、やってくれないのかな」と話していました。妙子先生が「告別式が最大の証しの場となるように」と祈っていた通り、多くの人々に、その信仰を実践した生き方が感動を与えているようでした。

### 両親の弱さ

僕が居候していた頃は、3浪中の予備校生等だった子どもたちも信仰を受け継ぎ、式での報告や参列者へのあいさつなど、立派に、たくましく行っていました。長男の共人くんは産婦人科医、次男の晴哉くんは、すでに立派な内科医となって、お母さんの主治医となり、長女羊子ちゃん、

射的に受話器を取ります。多いときは、ほぼ1時間おきぐらいに、入院中の患者さんの状況を伝える電話があり、何かあれば、すぐ病院に向かうという日々。私がパジャマ姿の妙子先生を見たのは、昨夏、真祈史とお見舞いに行った時が初めてだと思います。

生まれた赤ちゃん全員に、白い口語訳聖書がプレゼントされます。妙子先生の選んだ聖句とお祝いのことばと共に、8500冊の聖書が、病院から渡されました。

### 伝道・家庭集会から誕生した教会— たとえ、反応が見えなくても

ご夫妻で4人の子どもたちを育てつつ、伝道に燃え、ピラ配りなどをします。目に見えるピラまきの成果は出なかったそうです。でも、あきらめずに、種まきを続けます。

週1日、木曜日は産婦人科の外来病棟が休診。自宅で家庭集会をするためです。前の日の夜は、参加者のために、遅くまでかけて鍋料理を作っていて、「妙子先生、『休み』ないでしょ。これじゃあ、疲れすぎるんじゃない？」と言うと「私は、これが楽しみなのよ」と笑ってました。それは無理してるといふよりは、本当に楽しそうでした。

このように身を捨てて、キリストを喜び、伝える人生を实践する姿勢は、やはり伝わるもので、多くの人の胸を打ちました。きっぷのいい、ラーメン屋の女将（おかみ）さんが山盛りのぎょうざを差し入れしたりして、家庭集会は、とても盛り上がっていました。参加者は「聖書に、キリストに解決があるよ」と、次々と友達を誘ってきて、イエス様を信じる人々が続々と与えられていきました。そして教会が建て上げられていきます。聖書に「わたし（イエス）を信じる者は、聖書が言っているとおり、その人の心の奥底から、生ける水の川が流れ出るようになる（ヨハネ7：38）」とあるとおり、働きを継続していたご夫妻から、聖霊の力によって、生ける水の川が奔流となっていったのです。

私がNHKを退職し、アメリカの神学校に向かう前日、妙子先生は言いました。「一生かかって、一人しか、イエス様を信じる人が与えられなかった宣教師の方の証しを聞いたことがあるわ。目に見える結果が出なくてもいい。あきらめたり、がっかりしないで。一生かかって、一人の人がイエス様を信じてくれたら、それで成功だという姿勢でいったらいいと思う」。反応が無くてもピラをまき続け、家庭集会を続けた妙子先生らしいことばで、心に残りました。

### 許せなかった自分

日曜日は、朝の教会学校から、最後の夜の礼拝まで、人々の世話をしたりの日々…。まるで「スーパーウーマン」みたいに聞こえますが、ずっと、自分では、「私のような罪人は、神様の前で排除されるのではないか。裁きの時には、自分の悪いことと共に、一緒に捨てられるのではないか」と思っていたそうです。でも、ある伝道者を通して、「あなたは自分を許せないかもしれない。でも、神様におできにならないことはなにもないんです。人にはできない。でも、神にはできないことはない、と書いてあるでしょう」と何十回も聞いていた聖書箇所を改めて示され、

次女の響子ちゃんら、ご家族と共に、みんなで最後まで看護できました。

次男の晴哉くんが言ってました。「強い両親の弱いところを見た。母は、痛い治療がいやで、ずいぶん痛み、避け続けた。最後まで、闘病に励んだけど。父母ともに、あんな感じで変わってるから、よく40年も別れずにこれたなと思う二人。でも、父が母のことで、ずいぶん動揺して、弱くなった時期があり、母の存在の大きさ、夫婦のきずな、神様の計画を確認した」。後で、早苗医師と話しました。「今日の告別式は涙が出た。きのうの前夜式は、なぜか、出なかったんだけど」「僕（早苗医師）も今日は、泣けたよ！」

悲しみや寂しさもあるのですが、信仰の道を、最後まで走り抜けたパウロのごとき、すがすがしさも覚えました。「私は、すでに得たのでもなく、すでに完全にされているのでもありません。ただ捕らえようとして、追求しているのです。そして、それを得るようにとキリスト・イエスが私を捕らえてくださったのです。兄弟たちよ。私は、自分はすでに捕らえたなどと考えるはしません。ただ、この一事に励んでいます。すなわち、うしろのものを忘れ、ひたむきに前のものに向かって進み、キリスト・イエスにおいて上に召してくださる神の栄冠を得るために、目標をみざして一心に走っているのです。」（ペリピ3：12-14）

### ダウンサイジング計画— 事務所は、さいたま市へ

経済状況の厳しさを伝えるニュースが多いですね。チアとしても、財政面の強化を期して、今年は、思い切ったダウンサイジング案を計画、実施中です。マガジンを年間2冊に絞ることは12月にお伝えしましたが、第二弾として、事務局の移転を進めています。これまでは、早稲田に2つありましたが、コストを下げるために、さいたま市（与野）に引っ越します。

早稲田は、環境と交通の便にとでも恵まれました。チアの外部資金獲得のために行ってきたDVD作品の制作等にも大きく用いられ、オーディション会場として、関係者40名あまりの方々が詰めかけたり、プロデューサーたちの会議室、編集室にも用いられて便利でした。第二オフィスは、女性スタッフたちの寮や書籍等の収納スペースにも用いられてきました。

でも、今年は経費削減優先で、さいたま市に引っ越す布陣です。連絡先の変更等、ご迷惑をかけることも多いかもしれませんが、どうぞ、よろしくお願いします。

### サマーキャンプ、 8月13（木）—15日（土）開催へ

また、夏のチア・サマーキャンプの日程は、今年は、8月13日（木）—15日（土）の実施です。これまで、6年間、7月下旬—8月上旬にかけて実施させていただきました。会場の明泉学園は、4000人の子どもの夏のキャンプや北米旅行等、各学年、2つのキャンパス別の20あまりのキャンプ企画がぎっしりと組まれています。

その超過密スケジュールの中に、私たち、チアのキャンプを入れてくれてました。

これまで、チアの参加者が便利であるであろう、7月下旬—8月上旬の希望をかなえてくれるために、全面的な協力をしてくれていました。でも、スタッフの皆さんの負担が大きく、8月13日（木）—15日（土）ならば、他のスケジュールが比較的少ないですがと提案してくれました。私たちは、それを主の御心として捕らえ、進むことにしました。

お盆休暇の時期ですが、今年は参加人数の多寡にかかわらず（この姿勢はいつも変わりませんが）実施させていただきます。逆に今までは定期的に参加できず、この週ならば参加できるとか、新しいメリットも生まれるかもしれませんね。そんな新しい計画が、チア10年目には待っています。

### 聖霊に満たされて

このような中で示されることは、聖霊に満たされることです。生ける水の川が流れ出る、聖霊のもとにひざまずき、耳を澄ませることを教えられています。「わたし（イエス）を信じる者は、聖書が言っているとおり、その人の心の奥底から、生ける水の川が流れ出るようになる。」（ヨハネ7：38）チア設立して1年あまりして、当時、元気だったポール・ブローマンさんと親しく、交わらせていただくようになりました。「聖霊が助けてくれるから大丈夫だ！」とよく話してくれて、ずいぶん、励まされました。今も、その思いです。聖霊の知恵と力をいただく。自分の至らないところを悔い改めよう。そして、自分を買い取ってくれたイエスの血潮の恵みに立ち返ろうと、示されます。

### 聖霊の力の現れ

この9年、チアが展開してこられたのは、説得力ではなく、聖霊の力の現れでした。聖書に書いてあるとおりです。「そして、私のことばと私の宣教とは、説得力のある知恵のことばによって行われたものではなく、御霊と御力の現れでした。」（1コリ2：4）

これからも、御霊の賜物を熱心に求めていければと思います。

「あなたがたの場合も同様です。あなたがたは御霊の賜物を熱心に求めているのですから、教会の徳を高めるために、それが豊かに与えられるよう、熱心に求めなさい。」（1コリ14：12）

私たち、チャーチ&ホームスクーラーは、この御霊に導かれていくことをさらに熱心に求めていければと思います。

「もし私たちが御霊によって生きるのなら、御霊に導かれて、進もうではありませんか。」（ガラテヤ5：25）

「御霊に満たされなさい。」（エペソ5：18）

聖霊に満たされる、その膝元に行き、すべてを明け渡し、とどまり続けられるよう、心のハンドルを自由にしたいと示されています。

### キャンパス・クルセード創設者の遺言



ムービーガイド賞授賞式(2/11)。「テキサス・レンジャー」のチャック・ノリスが初めての司会。イエス様への信仰を大胆に証しました。

ムービーガイド賞の授賞式会場で、多くの人々から励ましのことばを聞きました。キャンパス・クルセードの創設者で、総裁だったビル・ブライイト博士の息子さんブラッドリーさんも、その1人です。まず映画「Kingdom Come」の進展を喜び、祝福してくれました。現状は足踏み状態なので、「まだまだ、分水嶺を歩む歩みです」と伝えました。

すると「もちろん、困難は次々と現れると思う。神様が用いるものであれば、当然、困難が起こるよ。父が亡くなる前のベッドで、僕に最後に遺したことが、そのことだった。『映画「ジーザス」には、25年の歳月がかかったんだよ。よく聞きなさい。神様が用いる働きを進めようとする、必ず、困難が許される。不快なことが、次々と。でも、あきらめないこと。神様の導きに従っていきなさい』と、最後に言ったんだ。ベッドの中からだよ。様々な困難が起こることはいいことだよ」「僕が学生時代、ビル・ブライイト博士が日本に来て、一緒に路傍伝道したんですよ。そうですか。前の映画「ジーザス」は25年かかったとおっしゃってましたか、…。今、「Kingdom Come」は、9年目に入るところだから、あと16年やらなきゃならないかな(笑)」「そうだね、Hiroの髪が白くなる頃までかな(笑)」。

25年という歳月を聞き、励まされました。モーセは、荒野で40年だったし。神様は、我らを謙遜にし、神様の現実をとことん信じる、御手に完全に委ね切ることを願ってられるのだと、改めて教えられました。

### 内なる人が強くされ

ピンチは、チャンス。誰かが「チャンスや勝利の時に、

学んだことはほとんどない。あるいは忘れてしまう。でも、ピンチや失敗や困難の時には、多くのことを学んでいる」と言っていました。そうだなーと思います。御声を謙遜に聞き続け、内なる人が強くされ、主に聞き従っていければと思います。

エペソ3:16にある通り、「どうか父が、その栄光の豊かさに従い、御霊により、力をもって、あなたがたの内なる人を強くしてくださいますように」と祈ります。

走り抜けた石黒妙子先生の模範、「必ず困難は許されるよ」と、25年戦った、ビル・ブライイト博士、多くの信仰の先輩たちに囲まれていることを改めて思います。

「こういうわけで、このように多くの証人たちが、雲のように私たちを取り巻いているのですから、私たちも、いっさいの重荷とまつわりつく罪とを捨てて、私たちの前に置かれている競走を忍耐をもって走り続けようではありませんか。」(ヘブル12:1)

### コンベンション基調講演者決定！ イスラエル・ウェインさん

いよいよ、コンベンションの基調講演者も決定しました(詳細6~7ページ)。イスラエル・ウェインさんと出会ったのは、2003年です。ホームスクーラー2世であるイスラエルさんが、若くして、チア・カリフォルニアの基調講演者として招かれた年でした。それ以降、ウェインさんは、度々、基調講演者として招かれ続けています。6000人規模のチア・カリフォルニアでは、あまり無いことなので、聞いてみると、「霊的にすばらしいし、トピックも広く、第二世代で、若い人々にも共感を呼び、また、年齢を経た人々には励ましを与える」とのことです。全米の月刊ホームスクーリング誌をプロモーションしながら、5人の子どもをホームスクーリング中で、多くのコンベンション、メディアで用いられています。ホームスクーラー、チャータースクール、週2時間、これからの皆さん、ぜひ、ご参加と、お祈りをよろしくお祈りします。

10年目、そしてそれ以降の実践に向けてのダウンサイジングプラン、そして、聖霊の導きにより、素直に、敏感に従っていこうというプランでもあります。皆様にますます効果的に仕えていけるよう、ますます聖霊に満たされていけるよう、お祈りいただければ幸いです。

皆様への一層の祝福を心から祈ります。

感謝しつつ

稲葉 寛夫

## ☆ チア・につぼん事務局 新オフィスのお知らせ ☆

巻頭言でもお伝えしたとおり、3月初旬から、チア・オフィスは新しい場所へ移転となります。新住所は以下になります。ご登録の変更等、どうぞよろしくお祈りいたします。

〒338-0013 埼玉県さいたま市中央区鈴谷8-7-13 コートベルバレー207号室

# チア・コンベンション 2009

チャーチ&ホームスクーリングセミナーの決定版！  
昨年参加者、約1,400名！

10年めの今年、さらなる祝福と油注がれる会となるように、お祈りください！！

**★関西大会 5月22日（金）－23日（土）**  
**生駒聖書学院**

（奈良県生駒市俵口町951、<http://bcelim.com>、「生駒駅」よりタクシーで約8分）

**★東京大会 5月29日（金）－30日（土）**  
**国立オリンピック記念青少年総合センター**

（東京都渋谷区代々木神園3-1、<http://nyc.niye.go.jp>、小田急線「参宮橋駅」  
（新宿駅から3駅）より徒歩約7分）

## 主講師 決定！！

### イスラエル・ウェイン氏

#### ホームスクーラー第2世代

イスラエル・ウェイン氏はホームスクーラー第2世代で、現在、5人の子をホームスクーリング中。ウィズダムゲート社という国際的な出版社で、月刊「ホームスクール・ダイジェスト」誌、「ブラッシュ・アパー」誌のコラムニスト、マーケティング・ディレクターとして活躍しています。『聖書的世界観によるホームスクーリング』の著者。『聖書的な婚約－主にある結婚に備えよ』ミニストリー主幹でもあります ([biblicalbetrothal.com](http://biblicalbetrothal.com))。



「タイム」「The New American」「ライフウェイ」「ビブリカル・ワールドビュー」「ファミリーネットワークラジオ」ほか、多数のメディアに登場しています。全米の様々なカンファレンスに招かれている人気講師で、チア・カリフォルニア（参加者6000人規模）には、この6年間で3度、基調講演の大役を務めています。そのトピックは「忙しい中で、どのように夫婦のきずなを強めるか」「弟子訓練」「どのように結婚に備えるか」「子どもたちを結婚に備えさせるためにすべきこと」、そして「ホームスクーリングにおける聖書的世界観」「キリスト教弁証学」ほか多数と、多彩で、それぞれが好評なことも、同じコンベンションに度々、招かれる理由の一つとのことです。妻ブルックさん（彼女もまたホームスクーラー）と5人の子どもたち（0～8歳）と共にミシガン州に在住。6年前にチア・カリフォルニアでチア・にっぽんのことを知られ、満を持して、いよいよ、初来日が決定しました！

#### ★大好評のLIT

（リーダーズ・イン・トレーニング）

<13～18歳対象>

大好評のティーン向け弟子訓練コースも大募集！  
キリストの弟子として子どもたちを助けていく訓練を受けます。

新しいコンベンション紹介ビデオ、  
チアホームページにアップしています。

[www.cheajapan.com](http://www.cheajapan.com)

是非、ご覧ください！

## ◆早期申込の皆様へのお得なプレゼント！◆

**4月30日**までにお申込＆お振込が

お済みの、大人の方全員に、

**聖書6、聖書10、聖書11**

（各生徒用。または大人2人で教師用ガイド1冊もOK。事前申込が必要です）、

**DVD聖書**（どれでも1枚、

日本語字幕／日英ナレーション版）  
のいずれか1つを会場にてプレゼントします。  
ぜひお早めにお申し込みください！

<b>関 西 宿 泊 情 報</b>
--------------------

## ◆「アイ・アイ・ランド」

(大阪府四条畷市逢坂458、TEL0120-76-1911)

会場まで車で約15分

◎料金

・シングル	定員 1 名	6,000円～
・スタンダードツイン	定員 2 名	12,000円～
・リゾートツイン	定員 2～3 名	16,000円～
・コテージ	定員 4 名～5 名	31,200円～
・グループルーム	定員 6～8 名	40,000円～

## ◆「生駒山麓ふれあいセンター」

(奈良県生駒市俵口町2088、TEL0743-73-8880)

FAX0743-73-8883)

近鉄生駒駅より車で約16分、会場まで約10分

◎料金等

- ・和室 5 人まで合計11,000円、10人まで合計22,000円
- ・洋室16人まで(2段ベッド) 1人あたり1,600円
- (食事、入浴は別会計。素泊まりは受け付けていないので、必ず1回は食事をするという条件あり。朝食710円～、夕食1,520円～。入浴料は、大人1回300円、小人1回150円)

◎予約受付期間

使用月日の3カ月前から(生駒市民は4カ月前から)、

1週間前まで(電話予約の場合、後日、申請書の提出が必要)

## ◆「スーパーホテル奈良」

(奈良市芝辻町4-2-7、TEL0742-35-9000)

近鉄新大宮駅から徒歩1分

◎料金

- ・シングル 5,280円～ 2名1室 7,280円～

## ◆「ホテル・葉風泰夢(ハーフタイム)」

(奈良市芝辻町2-11-1、TEL0742-33-5656)

近鉄新大宮駅から徒歩1分

◎料金

- ・シングル 6,300円～ ・2名1室 12,000円～

## ◆「ピープルズイン花小路」

(奈良市小西町23、TEL0742-26-2646)

近鉄奈良駅から徒歩1分

◎料金(和室もあり)

- ・シングル 6,825円
- ・ツイン 13,650円
- ・ダブル 12,600円
- ・トリプル 18,900円

<b>東 京 宿 泊 情 報</b>
--------------------

## ◆「オリンピックセンター」

(東京都渋谷区代々木神園3-1) 小田急線「参宮橋駅」(新宿駅から3駅)より徒歩約7分)

<ul style="list-style-type: none"> <li>・ <u>シャワー付個室&amp;食事</u></li> <li>1泊3食 4,500円</li> <li>2泊6食 9,000円</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ <u>個室以外</u>(乳幼児以外、基本的に男女別)</li> <li>1泊3食 3,300円</li> <li>2泊6食 6,600円</li> </ul>
---	--

お問い合わせ&amp;お申し込みは、チアにつぼん事務局まで。



だ、痛みや違和感が、ケガをした左足に若干、残っ

## 第3回関東合同学習会トライアル レポート

今年に入って初となる第3回関東合同学習会が1月26日(月)、国立オリンピック記念青少年総合センターで行われ、45名が参加しました。

午前中は、特別講師に福治友輝牧師を招き、「新春！ 書き初め大会」を開催。1人1人手ほどきを受けながら、「愛」「恵」「祈」など、聖書にまつわる一字を選んで、親子そろって半紙に練習しました。最後は色紙に書き、赤いペンで落款を入れて仕上げ。楽しい指導に全員、笑顔で記念撮影におさまりました。

午後は、毎回の特別講師である藤井一朗さんによる体育の時間。基礎体力をつける運動やボール・ゲームなどで体をアップした後、大人は藤井さんによる運動セミナーに耳を傾け、子どもたちは野球(Tボール)、バスケット、バレーなどの球技に興じました(僕も参加できて楽しかった！ 稲葉寛夫)。以下、皆さんの感想をご紹介します。



午前中の書道教室、本当に感謝でした。実は1月初めに家で習字をやったのですが、何かが足りない感じでした。その時に福治先生が教えてくださるとの知らせ！ 神様のすばらしさをたえませます。子供たちの書道もいい出来で、早速九州のおじいちゃんに送りました(どんな反応をするか楽しみです)。子供たちも、習字で色紙に書けたことと、ホームスクーラーのお友達に会えたことが良かったと言っています。平日だとお父さんが参加しづらいですが、うちのように学校に行っている子供に負担をかけず、親も疲れすぎない時間帯(10時半～3時)は助かります。

午後の体育も、子供たちは暴れることができて、感謝でした。藤井先生にはかなりレベルの低い質問をさせていただき、明快なお答えを感謝します。

これからもよろしくお願ひします。 中村昌代

楽しかったです。ありがとうございました。娘もふだんはインドア派なんですけど、よく走り回っていましたね。

午前中、書道だけというのもシンプルでいいですね。体育館でボールが使えたのがよかったです。 藤本麻矢子

初参加でしたが、子どもたちはとても楽しめたようでした。小5、小2の女の子ですが、同学年の子がたくさんいて励まされました。小5をチャーチスクールに、小2をホームスクーリングしてまだ1カ月、迷いも多くあります。今回、いろいろヒントをいただいたと思います。

「上の子が書いた習字を、おじいちゃんにプレゼントして伝道したらどうか」と、先生からアドバイスをいただきました。入院中なので、主人が義父に届けてくれました。まだクリスチャンではないですが、その字を見て、とても感心していたようです。ホームスクーリングで勉強したことが、伝道につながるということを知った、貴重な経験となりました。今、義父はCDで聖書を聴いていますので、よいタイミングでした。とてもよいプログラムだったので、ぜひ続けていただけたらと思います。 匿名

今回は、午前中は書道、午後はスポーツで、時間も有効に使えて、とても良かったです。我家は特にHSの中で書

道をやったことがなく、子どもたちも初めての経験でした。今回は親も一緒に書道をする中で、字を書く事の楽しさや字を覚える事につながり、とても良い発見ができました。長女は先生にとってもほめられて「続けるといいね」と言われ、親としてはすぐ習わせてあげたいと思いましたが、しばらくは家で書く事の楽しさを味わいたいと思います。福治先生のご指導、ありがとうございました。

また午後は藤井さんによるスポーツと、親との相談会。ご親切に色々な質問に丁寧に答えて下さり、とても感謝でした。HSラーの為にご自分の時間を犠牲にして来て下さり、本当に感謝します。3月も楽しみにしています。 匿名

先日の合同学習会で、息子は生まれて初めて書道を教えてもらって楽しみ、私もいい先生だなあといい、お友達のホームスクーラーも習っているの、早速今月から習うことにしました。家では、乾けば何度でも書ける水習字をやらせていましたが、墨を使ったら水とは全然違うことを実感！！長女は学校での習字の時間に悪い思い出があって、習字は絶対に嫌だ！と拒否反応していましたが、いい機会だから硬筆だけ習ったら？と見学に行ったらすっかり気に入って毛筆も習うことに！先生が違うと印象が全然違ってくるんだとびっくりしました！ 豊田宏子

先日は合同学習会で有意義な楽しいひとときをありがとうございました！子どもたちはとても喜んで帰って来ました(〃)。行く前、翼は習字と聞いて、ナーバス？になっていましたが、自分が書いた作品を意気揚々と見せてくれました。初めて習字を本格的に教えていただいて、面白さが分かったようです。汀も習字に目覚めて家でも書きましたが、コツを教えていただき、手をとって書き方を教えていただいたことにより、力強く上手な字が書けるようになりました！勇士は広い体育館で野球やバスケットボールができてとても楽しかったようです☆稲葉さん！一緒に遊んで下さってありがとうございました(〃) 堀井ユリ

# チア・にっぽん 関東合同学習会トライアル 第4回開催のお知らせ!

月1回程度の学びや、体育、交わりの機会が持てたらとの声に応えて始まったミニ学習会トライアルも、第4回目に突入です! ふるってご参加ください!!

日時: 3月16日(月) 開場: 午前10:00 スタート: 午前10:30 終了予定時刻: 午後3:00  
 場所: 国立オリンピック記念青少年総合センター(東京・代々木) センター棟310号室 集合  
 スケジュール:

午前: 普段使っているそれぞれの教材で自由学習。  
 午後: 体育(バレー、バスケット、野球(Tボール)、卓球(ラケット、ボールは要持参)ほか。親御さんも一緒にどうぞ!)  
 「年齢別・運動神経を発達させるための運動プログラム  
 ミニセミナー Part 4 (約20分)」  
 特別講師は、藤井一朗さん(九重部屋公認トレーナー、米国公認スポーツトレーナー)。5回目の今回は、誰にでもできる、さらに新しい実践例を紹介予定です。  
 その他の講師: 稲葉寛夫(参加できる可能性、約70%です。映画制作の状況によっては、来日は順延の可能性あり)



参加対象: どなたでも大歓迎です。積極的にご参加ください。ベビシッター等ありませんが、赤ちゃん一緒にOKです。教室は広い部屋を予約してあるので、みんなで一緒に入れます。気分転換にどうぞ!

持ち物: 普段使っている教材、体育館シューズ、運動できる服装。親御さんも一緒にご参加ください。

参加費: 大人(中学生以上) 700円 + 590円(食費実費)  
 小学生以下 500円 + 540円(4歳以上は食費実費)

※郵便振替、あるいは銀行振込にてお支払いください。

郵便振替 00190-3-35461 チア・にっぽん事務局

銀行振込 三菱東京UFJ銀行 赤羽駅前支店 (昔) 1746716 ホームスクーリング・ピジョン(株)

3月16日(月) 第4回関東合同学習会  
 参加申込書 ⇒ FAX 03-6862-8648

ふりがな (携帯)

代表者ご氏名 お電話

(〒 )  
 ご住所

参加費 大人(中学生以上) 1290円 × ( )人  
 子ども(4歳以上) 1040円 × ( )人  
 子ども(3歳以下) 500円 × ( )人 合計 ( )円

参加者ご氏名&性別&年齢

ふりがな			
	男・女 歳	男・女 歳	男・女 歳
ふりがな			
	男・女 歳	男・女 歳	男・女 歳

## ☆☆ 第4回関西ミニ学芸会 開催!

エキサイティング、ジョイ、そして、ハレルヤ!のステージへ、あなたもどうぞ!! 皆さんの交流を深めることを目的として開催が始まった関西ミニ学芸会。4回目を迎える今年は奈良県で開催します。チャーチ&ホームスクールで培った成果を、ぜひ発表してみませんか? 昨年は、スライド劇、ドラマ、賛美、ダンス、メロディベルなど、多種多様な発表があり、大好評でした。応援団参加もOK! 午後からは、チルミニ&チャーチ&ホームスクーリングセミナー(講師:稲葉寛夫[予定 約70%])。どなたでもご参加ください!



- ◆期日/時間: 3月21日(土)  
午前10時30分~12時まで ミニ学芸会  
午後1時~3時30分 セミナー&チルミニ

- ◆場所: 香芝ファミリーセンター  
(奈良県香芝市旭ヶ丘1-10-12、TEL 0745-77-1977)

- ◆持ち物: 昼食、飲み物ほか

※演目は、何でもOKです。一人持ち時間63分。

※応援団参加(近況報告 一家族1分20秒、1スクール1分45秒)



### 関西ミニ学芸会 参加&チルミニボランティア申込書

FAX ⇒ 03-6862-8648

代表者ご氏名(フリガナ) お電話 (携帯)

ご住所 〒

◇参加者人数 ( )名

◇参加者ご氏名&フリガナ&年令

( ) ( ) ( )  
男・女 歳 男・女 歳 男・女 歳

( ) ( ) ( )  
男・女 歳 男・女 歳 男・女 歳

◇チルミニボランティア可能 ( ) ( ) ( )

### 関西地区 ミニ学芸会 申込書

人数 ( )名 題名 ( )

出演者名

( ) ( ) ( )

( ) ( ) ( )



桐山 牧人(まきと) 男2008年12月27日 生まれビックでよく寝る赤ちゃんです。長女みれいは4歳 長男よひとは2歳 それぞれ元気です。ちあにっぼんの皆様の上に、祝

福が豊かにあるようお祈りしてます。

東京 桐山 壘&明日美

長女のごつえ(16才)がタイに伝道に出かけて1ヶ月半になります。タイにいる仙台からの伝道者の皆さんが暖かく迎え入れてくださり、楽しくまた一生懸命に伝道をしているようです。昨年末はバンコクでクリスマス伝道で街頭に立ち、1月からは学校での伝道(教室に入って紙芝居を使っての福音伝道)も、暗記したタイのことばで始めているようです。あと約4ヶ月半、続けてお祈りください。陽川さんを米沢にお招きしての「チャーチ&ホームスクーリングを考える会IN米沢」を昨年10月にさせていただきましたが、第2回の会を3月1日(日)に開催すべく、ただいま準備中です。「今回の講師は、吉村さんです。」チアの働き、映画のことなどもいつも祈らせていただいています。これからも頑張ってください。  
米沢 井上正人

前回のメール&ボイスに、なかなかチャーチ&ホームスクーリングを始められなくて、葛藤して、マガジンさえ読めずにいる方がおられたことで、。。。大変慰められました。主人との一致と理解が得られない中、私も同じでした。しかし、あきらめなくて、祈りつづけて行きたいと思わされました!  
B さん

ハレルヤ! 主の御名を賛美いたします。公平のカナダ行きの際には、大変お世話になりました。公平からも電話があり、教会にも行き、元気になっているようです。石橋をたたくても渡らなかった公平が、自分からカナダへ行きたいと言った時には、うれしくて、すぐに「よし、行ってこい!」と送り出したのでした。この留学で、将来に対する夢や希望が膨らんでくたさと思ってあります。どうぞ祈りに覚えていただけたらと思います。どうぞよろしくお祈りいたします。  
札幌 笹山雅司

父の猛反対で、その勢いに圧倒され、チャーチ&ホームスクーリング出来ず昨年は残念でした、。。。やはり、子どもには いろいろな意味で悪影響大でした。そんな中、今年は 夫と祈って、やはり、主の教育をチャーチ&ホームスクーリングに 踏み出します。学校との話し合いのために お祈り下さい。  
C さん

わたくしは、北海道の中標津いうところで酪農をしています。わたし自身は大阪出身ですが、こちらの酪農家のクリスチャンと結婚してもうすぐ二年になります。昨年長女が与えられて、聖書に基づいた教育の責任を親として強く感じています。母教会では教会学校もありましたが、こちらの家でほとんど家族で礼拝を守るだけで、なかなか学びの機会がありません。ぜひチア・ニッポンの出版物やチア・マガジン、ニュースレターなどを用いさせていただきたいと思っております。子どもがもう少し大きくなりましたらぜひキャンプやセミナーにも参加したいと思っています。よろしくお祈りいたします。

母教会は大阪八尾のグレース宣教教会です。結婚前まで大阪シャロームで働いておりましたので、チア・ニッポンのお動きはよく存じておりました。感謝です。(^-^)

北海道 標津郡 中標津町 Aさん



2/2 第3子、女の子を無事出産しました! 名前は「奏音:その」と命名しました。母子共に健康で、体は小さいですがとっても元気でかわいいベビーです。退院一週間が経ち、家族五人での新しい生活にも慣れてきました。長女の佳音9歳が、とても良く手伝ってくれて、やはりホームスクールならではのかなあと実感しています。予定日より二週間早くの出産となりましたが、主の備えがあり、3人目にして始めて立会い出産をすることができました。とても感動し、感謝の気持ちで一杯です。

名古屋 森山 剛・有佳子

稲葉さん、いつもお世話になっています。2月10日(火)、無事に次女(あおい)が誕生いたしました! エレミヤ

17:7~8(新共同訳)から名づけました! この大変な日本の中で、どんな時にも青々と茂る木のように主に信頼して歩いてほしい・・・という願いをこめました。これからも4人の子供たちと、楽しく明るくHSをしていきたいと思っています。今後とも、親子共々よろしくお祈りいたします。

東京  
小坂 直人・リカ



大反響の『したきりすずめのクリスマス』。百万人の福音によると、東京・大阪のオアシス店での12月ランキング、どちらも「第二位」だったそうです。年が明けてますます全国で用いられているようです。三浦綾子文学の奥深さ、そして、神様と皆さんの祈りに感謝です。チアにも多くの声が届いていますが、今回はその一つ、三浦綾子読書会で発表された十文字隆男さんからのレポートです。

さて、綾子先生の『したきりすずめのクリスマス』に移ります。この本の発行所は、ホームスクーリング・ビジョンの稲葉寛夫先生です。いかにも、稲葉先生ならではの、お祈りしながら、ここまで作られたんだなあ、と御名を崇めております。

この三浦文学、最後の単行本は、原作当時無かったものが、クリエイティブにプロデュースされ、完成されています。もともと、アーデン・ルイスさんの「英文」もなければ、みなみななみさんの「絵」もなければ、フォトステージ遊きりんの近藤多美子さんの「写真」もないものでしたし、星野富弘さんの「推薦の言葉」もなかったものです。そういうものが、すべて組み合わせられ、チアにっぼんなどの編集の力を得て、この一冊ができあがりました。それを見て、大したもんだなあと思わされます。

昔話の「舌切り雀」は、残忍で欲深いおばあさんが、雀に重い方のつづらをもらって開けてみたら、たくさんのお化けが出て来て、おばあさんが懲らしめられるというストーリーになるのですが、綾子先生は、そこにとどまらず、一見善人に見える、おじいさんにも、パリサイ人的な高慢の罪を示し、それすら、イエスさまの十字架のもとで、美しくも赦されているという内容になっています。綾子先生は、旭川の市民クリスマス劇の台本として、この作品を書き下ろしました。昔話に、上手に、イエスさまの十字架をすべりこませたのは、いかにも綾子先生らしく、ほほえましくも思われます。

この作品は、絵本の形をとっているのに、絵を担当している、みなみななみさんが、この綾子先生の作品をどう解釈して、絵を描いているかが問われてきます。みなみななみさんの解釈はどうですか、と尋ねられれば、ななみさんの解釈は、適切でした！素晴らしい！と答えます。

どうしてかというと、ななみさんは大体全ページに雪が降っているシーンをもってきているのですがP64の十字架のシーンだけは、紫色（高貴さを表現します）に一面を染め、その上面に、茶色の十字架を、しかも中心は、ほの白く描いて、全人類の罪の贖いは、この十字架によって完成していますよ、というメッセージを、大胆に表舞台に出しているからです。けっこう感動して、涙がポロッと出ました。

また、この絵本を支えているのは、遊きりんの近藤多美子さんのP72の三浦光世・綾子先生の写真を通しても描かれています。三浦夫妻が、互いによりそった、理想的な夫婦愛のあり方が、みごとにたった一枚の写真の中で表現されているのは、感動ものです。また、P76の星野富弘さんと綾子先生の、ほほえんでいる写真の中にも、キリストの香りがあふれてくるようで、この写真もすごいなあと思います。

アーデン・ルイスさんのEnglish Textも、よくわかりやすい単語を用いて、的確に、そして豊かな創造性を持って、英語への翻訳をしていると思いました。

最後に、星野富弘さんの推薦の言葉を読みながら、「三浦綾子さんという、私にとって北極星のような方」（P78）と、上手に言い表している点が心に残りました。三浦綾子先生という方は、私にとっても、聖書の次に身近な「タンポポの花」のような存在です。（三浦綾子東京読書会 十文字隆男）

## 「したきりすずめのクリスマス」 キリスト教書店 売上ランキング 堂々第2位!!

出典：『百万人の福音』3月号

関東 オアシスブックセンター調べ… 08.12.1~31

- |   |                              |
|---|------------------------------|
| 1 | はかせたちのたび(楽しいバイブル絵本) CS成長センター |
| 2 | したきりすずめのクリスマス チアにっぼん         |
| 3 | おやすみのまえに いのちのことは社            |

関西 オアシス梅田店調べ… 08.12.1~31

- |   |                |           |
|---|----------------|-----------|
| 1 | ありのままを生きる      | フォレストブックス |
| 2 | したきりすずめのクリスマス  | チアにっぼん    |
| 3 | まんがキリスト教の歴史 後編 | フォレストブックス |

## 第4回チア・にっぽん杯読書感想文大会 募集要項 決定!

良書を読むこと、感想文を書くことは、神さまの栄光を表す力になります。昨年は60名以上の方が力作を寄せて下さいました。第4回目を迎える今年も、たくさんの皆さんのご応募、お待ちしております! 今年は、チアの書籍に加えて、三浦綾子さんの作品もOKです!

### <<三浦綾子 作品>>

『氷点』『積木の箱』『塩狩峠』『道ありき』『自我の構図』『細川ガラシャ夫人』『天北原野』『泥流地帯』『千利休とその妻たち』『海嶺』『水なき雲』『母』『銃口』、そして『したきりすずめのクリスマス』など90余冊、どの作品でもOKです。

### <<チア書籍>>

#### ◎恋愛と結婚シリーズ

『聖書が教える恋愛講座』『聖書が教える結婚講座』『誘惑に負けないために』

#### ◎夫婦のきずなシリーズ

『夫婦のきずなを強めるために』『神のころこにかなう妻』

#### ◎心に残る名作シリーズ

『花かご』『いばらの生け垣』『殉教』『ヤムイモの問題』『毛皮と約束』『エイミーの台湾日記』『脱出』

#### ◎教育の名著シリーズ

『キレる子どもたち』『神の知恵と親の情熱』『聖書が教える親と子のコミュニケーション』『母なるあなたへ』

『社会性のワナ』『子どもの可能性を伸ばす7つの秘訣』『レガシー遺産』『チャイルド・トレーニング』

『聖書が教える親の道』

#### ◆対象

小学生の部 400～1600字程度 中高生の部 800～2000字程度 一般の部 800～2000字程度

#### ◆締め切り 9月15日(火) 必着

#### ◆発表・授賞式 11月19日(木) 夜7時 白馬セミナー会場

## 東京基督教大学(TCU) 新入生募集中

文部科学省認可の4年制神学大学/神学、国際、福祉を学び、日本と世界の宣教に仕えます。海外のキリスト教主義姉妹校への留学制度も充実しています。

ホームスクーラー、チャーチスクーラーの方の入試詳細はWebで。

### オープンキャンパス2009開催!

来て、見てみませんか?

日時: 4月4日(土) 10:00~16:00

#### <プログラム>

キャンパスツアー、模擬授業(神学、国際、福祉)、在学生との懇談、学校・入試・卒業後進路の説明、個別相談など。

参加者には交通費の補助があります。事前にお申込ください。

ケータイサイトオープン!ムービーも順次アップします!



お問合せ: 東京基督教大学入試課

270-1347 千葉県印西市内野3-301-5

Tel. 0476-31-5520

http://www.tci.ac.jp

Fax. 0476-46-1405

E-mail nyushika@tci.ac.jp

## アメリカでホームスクーリング急増中！（後編）

1月はじめ、アメリカでは、アメリカでホームスクーラーが急増しているとのニュースを各メディアが伝えていました。今回は、先月号に続いての続編です。

政府系の調査機関によると、110万人だった2000年に比べて、2008年には170万人を超える、ほとんど、180%増に誓い勢いのことでした。多くのホームスクーラーは、政府系の調査には慎重に構え、アンケートに応じないことが多いので、実数は、今回の数字よりも、はるかに多いといわれています（2000年の時点で200万人以上と推計されていました）。また、政府系の調査も、完全に網羅したものではありません。たとえば、今年で10年目を迎え、カリフォルニア州の法律に従って、毎年、ホームスクーリングの実施を申告している我が家にも、一度も、調査票がまわってきたことがありません。それでも、この数字（170万人以上）が出ているわけですから、実数は相当数、増えていると見られ、いずれにせよ、感謝なことです。その動機の約80%が、「聖書に立つ教育・世俗化していない教育を行うため」とのことでした。それだけ、「教育」に対する危機感、警戒感が真剣に考える人々が増えているのだと思われまます。

以下、全米日刊紙5位の「ディリーニュース」紙とクリスチャン系「The Moral」の記事を紹介します。（稲葉寛夫）

### DAILY・NEWS

#### ホームスクーラー、都市で増加

全国的にも増加しているホームスクーリング家族ですが、都市部においても、その数は、年々、増え続けています。

2003年から2007年にかけて、ニューヨーク市におけるホームスクーラーの数は32%の増加を見せました。全米での成長率、36%に迫る勢いの増加率となっています。

親たちが挙げる理由としては、聖書に基づく理由、道徳的な理由のほか、暴力やいじめ、麻薬等の罠から守る

ことや、友達から悪い影響を避けるなど、現在の学校や社会環境を疑問視する声も、ホームスクーリング増の一因となっています。

ブルックリン在住のリサ・ムレーンさんは、3人の子どものホームスクーリングをしています。その動機は、特別な必要が生じてきた娘のクロエさん（17）の安全性を考えてのこととも含まれていますが、一方、聖書の教えがホームスクーリングスタートの大切な動機になっています。

「私たちは1日を聖書で始めます。それは家族全員にとっても素晴らしいことですね」と、母親のリサさん（39）は語っています。

「The Moral Collapse Of America（道徳が崩壊するアメリカ）」紙 2009年1月4日

#### ホームスクーリング、アメリカでクリスチャンへの敵対的な風潮が広がる中で、さらに急増

アメリカにおいてホームスクーリングされている子どもの数は、過去5年間で劇的な成長を見せています。全米教育調査センターによると、ホームスクーラーの子どもの数は、2007年には150万人近くに上ると言われています。これは、2003年から比べると、36パーセントの増加になります。

なぜこのようなことが起きているのでしょうか。なぜこれほどまでに多くの親たちが、自分の子どもたちを家で教えているのでしょうか。

もちろん、ホームスクーリングをする理由は、様々です。しかし、最大の理由は聖書への信仰です。

より多くの親たちが、公立学校に通う子どもたちが強要されているのは、たった1つの世界観、しかもそれは世俗的な世界観であることに気づき始めています。

信仰的な親たちは、朝から晩まで週5日間、子どもたちを世俗的な教育に浸し続けることが賢い選択なのかどうかを、疑問に思い始めています。

実際、子どもたちを脅かすこうした教えは学校教育だけに見られるばかりでなく、最近のベストセラーと言われる多くの書籍にも、無神論の考えが見られます。最近のニューヨークタイムズ紙のベストセラーブックのタイトルは、以下の通りです。

「神は偉大ではない：なぜ、キリスト教はすべてを毒するののか」。「クリスチャン国家への質問」。「信仰の終焉」。「神の妄想」。

公立学校やメディアが公然とキリスト教を馬鹿にし、見下げ始めているため、多くの親たちは、子どもをこの世のシステムにさらすことに警戒感を持ち、危険を感じています。こうした公立学校は日々、私たちの多くが育ってきた環境とは似ても似つかないもの姿へと変わってきているようです。

公立学校内で聞かれる最近の話題を考えてみましょう。  
・ある6年生の先生は最近、授業でクリスマスの詩を書かせる際に、「イエス・キリスト」は、一言も書いてはいけないと命じた。

・カリフォルニア州のある公立幼稚園の先生は、ホモセクシュアルの人権を支持する「誓約書」にサインするよう、園児たちに強要した。

それでは、私たちの次世代を担う青少年たちは、来る日も来る日もこのような公立学校の世俗的な考えに浸された結果、どうなるのでしょうか。1つの結果として言えることは、次世代のモラルは完全に墮落するということです。

たとえば、国の最新の調査によると、15から19歳までの男女50パーセント以上が、オーラルセックスをしたことがあると答えています。

実際は、公立学校に子どもを送るということは、親は、子どもがキリスト教にますます反抗するようになるシステムに、委ねているというこその方向に進む前に、私たちすべての親が、考え直すべき時がきているのではないのでしょうか。

## 白馬セミナー08 アンケート パート3

・大変恵まれました。今回初めて参加したかった分科会が全てばらばらのセッションになり、参加できたので良かった。昨年に続き雪も降り（娘が祈っていた）、白銀の世界がとてもきれいでした。特に朝日が射したときは思わずこのような美しい景色を作り出した神さまの存在を感じました。子どもたちの成長も年々目覚ましいと感じ、この働きは今の世に必要なことを今一度思いました。今回も大変良い企画でした。どの講演、分科会も全て満足しています。今回白馬の3日間で感じたことがあります。チアに参加している人たち、またクリスチャン全員が互いに協力するということが、今本当に歩み出す時と心に響きました。チャーチ&ホームスクーリングによる子どもの教育、これこそがこれからの救いに繋がると痛感させられました。また、映画キングダムカム completionは世界を救いに導く福音映画であり、クリスチャン全員で折り応援しなくてはならない一大プロジェクトであると感じました。(東京 渡邊孝至)

・子育てで日々孤軍奮闘している中での白馬セミナーは大変励まされ、原点に立ち返られました。学びも深く、プリオロさんの、本も素晴らしかったですが、生の声を直接聞いて、いっそう本の理解が深まり、知恵が与えられます。あとは如何に実践するか、上からの知恵が与えられるように祈りつつ頑張りたいです。(匿名)

・毎年スタッフの方々の多くの犠牲に感謝しています。今年も本当にありがとうございました。中1の息子が2学期に入ってすぐに学校をやめ、ホームスクーリングに導かれました。陸上部での活動が大好きでとても悩んでいましたが、祈っていく中で本当に確信を与えられてスタートすることができ、感謝です。2年前から一足先にホームスクールをはじめた娘と、今回は3人で参加でした。主人は来られませんでしたが、神様が私と子どもたちに白馬で見せてくださったものは素晴らしい物ばかりでした。神様の御業、摂理を感じる旅となりました。フィリップ先生のメッセージが今回とても心に響き、ホームスクーリングに対して思い違いをしていたことに気づかされました。(千葉 小此内智子)

・初めて参加しました。道が見えてきました。ありがとうございました。(長野 宮嶋沙季)

・今年も大変に恵まれました。「聖書に従って生きること」「神様の命令に従うこと」「すべてを献げて主を愛すること」この3点を来年までしっかり心に留め、また来年のセミナーに参加できるように神様にお祈りします。宇佐神先生の環境問題のセッションが大変に印象的でした。「真実」を知ることの大切さと、イメージや印象に頼らず聖書的に考えることの重要性を、教えていただきました。全体として大変に充実した良いセミナーでした。

ありがとうございました。(宮城 菊池ゆう子)

・恵まれた3日間でした。ありがとうございました。何人かの人と交わり感謝でした。皆さんの熱い思いに圧倒されました。子どもたちの賛美すてきでした。分科会でスミスさんから、つぶやくのではなく、神様は親切で愛のお方なので、きっとしてくださると信じて頼むこと、問題があったら神様のところに持って行って聞くことを学びました。また青木さんの話を直接聞くことができ感謝でした。(滋賀 伊藤君江)

・心を尽くして準備して下さった皆さまに感謝します。今年は主人が初めて白馬に参加してくれてとても祝福されました。チアの皆さんもそのことを喜んで下さって本当に感謝です。ありがとうございました。(匿名)

・初参加です。人が多い。雪景色すばらしい。セミナーが全部聞きたいが、一度に聞けないのが残念。今回習字ができた。次は絵画、工作…総合芸術祭ができれば。家族対抗歌合戦(賛美大会)とかも。(匿名)

・昨年同様、クリスチャンとしての歩みをどう進めていくべきか、また子どもにどう信仰を継承していくべきかについて、講師の方々や参加者の方々を通してたくさんのことを学べて感謝でした。これらのことを実行していけるように、主に日々御言葉を、そして聖霊の力をいただきたいと思いました。企画はもちろん全て充実していて大満足です。雪がたくさん降ったので、皆さん雪遊びで楽しんでいて良かったです。オプションのトンボ玉作りも楽しくできました。(北海道 堀江優規子)

・稲葉さんの基調講演で原点に返ることができ、もやもやがスッキリしたのが一番の収穫です!!(東京 豊田宏子)

・初めての参加です。とっても主の愛と雪(?)に恵まれたのがうれしかったです。それぞれ家族を中心に教えられている内容が多く、家族で主に仕えておられるのが励みになりました。(奈良 乾亮介)

・たくさんホームスクーラーの方々がいて励まされました。自分が通う教会以外の方々にクリスチャンの知り合いが増えていくことが恵みです。聞きたい分科会がたくさんあって迷うほどでした。とても良かったです。(匿名)

・今回は私以外の家族は6回目、私は5回目。2001年、2002年の軽井沢セミナーを入れると本当に長い間お世話になっています。(匿名)

